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Abstract Deutsch 

Die Aufgabenstellung der Bachelor-Thesis befasst sich mit Schoried, einem realen Beispiel einer 

Streusiedlung, welche sich in Obwalden dutzendfach in verschiedenen Variationen wiederholt. 

Neben der denkmalgeschützten Kapelle St. Theodul liegt die Parzelle der ehemaligen Käserei. Ein Wohnbau 

sowie öffentliche Nutzungen sollen auf der Parzelle entstehen, um die Gemeinschaft in Schoried zu 

aktivieren. Mit dem Schwerpunkt, gemeinsam genutzten Aussenraum zu schaffen, entstanden durch eine 

schlichte Setzung der Wohnbauten zwei Plätze: eine Freifläche als Erweiterung des öffentlichen Raumes mit 

Orientierung zur Kapelle und der zweite Platz als Wohnhof für die Wohnungen. Die Orientierung zum 

Wohnhof ist eines der zentralen Elemente des Entwurfs und führt so zur Ausrichtung der Grundrisse. Durch 

flexible Wohnungsgrundrisse mit zuschaltbaren Räumen soll in Schoried eine neue Art von Wohnen 

angeboten werden und für das Bauen in der Zukunft ein Denkanstoss gegeben werden.    

 

 

 

Abstract Englisch 

The task of the Bachelor's thesis deals with Schoried, a real example of a scattered settlement, which is 

repeated dozens of times in Obwalden in different variations. 

Next to the listed chapel of St. Theodul lies the site of the former cheese dairy. A residential building and 

public uses are to be built on the plot to activate the community in Schoried. With the focus on creating 

shared outdoor space, two squares were created through a simple placement of the residential buildings: one 

open space as an extension of the public space with orientation towards the chapel and the second square as a 

residential courtyard for the flats. The orientation towards the residential courtyard is one of the central 

elements of the design and thus leads to the orientation of the floor plans. Flexible flat layouts with 

connectable rooms are intended to offer a new kind of living in Schoried and stimulate thinking about 

building in the future.    
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Im Laubengang: Nahaufnahme der Nordfassade
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